



¿Cómo logró el Valle bajar los homicidios un 20 % este año?

En los primeros diez meses de este año los homicidios han disminuido en el Valle del Cauca un 20 %, según las autoridades. Mientras entre enero y octubre pasado se presentaron 709 casos, en el mismo lapso del 2015 la cifra fue de 890.

La cifra, entregada por la Policía del Departamento, abarca a los 37 municipios de su jurisdicción, sin incluir a Cali, Candelaria, Jamundí, Yumbo, La Cumbre y Vijes.

De acuerdo con el balance policial, los asesinatos bajaron en 18 poblaciones, mientras en 19 aumentaron y en 5 se mantuvieron.

Para la directora de Fiscalía Valle, Martha Janet Mancera, la disminución se da gracias al trabajo articulado entre las diferentes fuerzas, como policías, CTI y Fuerzas Militares con la Fiscalía que ha permitido realizar intervenciones en varias ciudades que han buscado atacar diferentes fenómenos delictivos, especialmente el microtráfico que es un gran generador de homicidios. “Lo más importante es que han sido un trabajo sostenido, una intervención estructurada como se ha logrado en Buenaventura y Cartago”, agregó.

Es así como en el departamento se han desmantelado este año 157 bandas delincuenciales, (incluyendo a Cali), según las autoridades.

La secretaria de Gobierno del Valle, Noralba García, coincidió en la importancia del trabajo articulado. “La Gobernadora desde inicios de este año ha recorrido el departamento en consejos descentralizados de seguridad, en los que se han planeado estrategias conjuntamente con las alcaldías, la Policía y la Fiscalía”.

Resaltó, además, los operativos de disuasión realizados por la Policía sumados a las operaciones que han arrojado capturas contundentes, en las que se trabajó conjuntamente con la Fiscalía con labores de inteligencia.

Palmira

El caso más significativo se presentó en el Distrito de Palmira (conformado por esta ciudad, junto con Florida, Pradera y El Cerrito) donde los asesinatos pasaron de 318 a 185, un 42% menos.



En Palmira, considerada una de las ciudades con mayor tasa de homicidios en el país, pasaron de 162 a 112, para una rebaja del 31 %.

En enero pasado esta ciudad fue intervenida por el Gobierno Nacional debido al alto número de homicidios registrados en 2015 (202), relacionados, según las autoridades, a un reacomodo de las bandas delincuenciales de la Comuna 1.

El alcalde de la ciudad, Jairo Ortega Samboni, había destacado el trabajo articulado entre el Gobierno Departamental, el municipal y todas las fuerzas de seguridad y judiciales, que hace tiempo no se lograba. “Así mismo se hace inversión social como desayunos escolares y otras acciones para mejorar la calidad de vida”, concluyó.

Buenaventura

En el Puerto también se disminuyeron los asesinatos en un 26 %. (ver tabla). Para el coronel Marcelo Russi, comandante de la Policía en la ciudad, la baja de la criminalidad se debe al incremento de los operativos en las doce comunas del distrito y la cooperación de la comunidad.

El Puerto, que despertó la preocupación nacional por los casos de desmembramientos entre 2012 y 2014, las autoridades han realizado una intervención especial por orden presidencial.

La fiscal Mancera explicó que han atacado las bandas, especialmente reductos de ‘Los Urabeños’ y ‘La Empresa’, que delinquen en las comunas 10 y 12. En esta ciudad han desarticulado 17 grupos criminales.

El coronel Russi indicó que entre el 2015 y 2016 han arrestado a 268 integrantes de bandas delictivas.

Centro del Valle

En los distritos de Buga y Sevilla no se presentó una disminución sino que se mantuvieron. Sin embargo, solamente en Buga como ciudad sí disminuyeron de 80 a 59. Y en Tuluá pasaron de 101 a 93.



Sala de Prensa

El secretario de Gobierno de Buga, Jaime Alberto Ochoa Cardona, dijo que la estrategia que se ha puesto en práctica en la Ciudad Señora consiste en reactivar 16 frentes de seguridad en igual número de sectores neurálgicos del Municipio que trabajan en coordinación con los 14 cuadrantes de la policía, lo que ha dado excelentes resultados.

Por su parte, el secretario de Gobierno de Tuluá, Carlos Octavio Quitián, dijo que la estrategia que se está implementando para contrarrestar todas las modalidades delincuenciales, especialmente el flagelo del homicidio, es la 'toma de localidades', que consiste en hacer operativos en sectores neurálgicos de la ciudad, como son los barrios, la Santa Cruz, La Inmaculada, Tomás Uribe Uribe, La Trinidad y San Francisco, al igual que en el corregimiento de Aguaclara, en donde se han desarticulado varias bandas y se han desmantelado expendios de alucinógenos.

El norte del Valle

En Cartago también bajaron las muertes de 58 a 34 casos. Y en todo el distrito, que incluye 10 poblaciones, pasaron de 104 a 80.

El secretario de Gobierno, Juan Pablo Jaramillo Cendoya, lo atribuye a un trabajo articulado entre la Policía y la administración municipal.

Adicionalmente, al diálogo entre la comunidad y la Alcaldía.

Además, anunció que contratará videovigilancia y ya se radicó un proyecto en el Ministerio del Interior para seis motocicletas, una camioneta y un CAI Móvil.

En el norte del Valle, se presentó un aumento en las poblaciones de Versailles, Toro y Roldanillo. En esta última se pasó de 8 homicidios a 18.

Las autoridades aseguraron que al parecer se debe a un ajuste de cuentas relacionado con el control del territorio del narcotráfico.

Diario El País, 2 de Noviembre de 2016. Página B4